
            

Ao  quinto dia  do  mês  de setembro de  dois  mil  e  dezoito às  quatorze horas  e  trinta
minutos no  Auditório  da  Seção  de  Participação  Comunitária  –  situado  a  Rua:  XV  de
Novembro, 183 – Térreo - Centro Histórico – Santos - São Paulo, realizou-se a 38° (trigésima
oitava) Assembleia Geral Extraordinária, com a presença dos conselheiros, e colaboradores,
cujas assinaturas constam da lista de presença, parte integrante desta ata. Compareceram na
reunião os seguintes conselheiros:  Celina Isabel De Encarnação Nascimento - GPM; Sofia
Bonna Boschetti Barbosa – SEDUC; Fernando de Souza Almeida – SEMAM; Cynthia Aparecida
Rodrigues Mondin e Roberta Soriano – SMS;  Silvia Moreira – FSS; Simone dos Anjos Caivano
– CRN – 3; Milena Gonçalves Lima Cardoso – UNIP; Erica Elias Baron – São Judas Campus
UNIMONTE; Archyley Pombal Corrêa – SinHoRes; Justificaram: Thiara Pereira Carvalho –
SEDS; Simone Aquino de Carvalho – SEFIN; Maria Angélica Tavares de Medeiros – UNIFESP;
Faltaram: Djalma  Couto  –  SAPIC;  Renata  Patriani  Justo  –  CMAE;  Simone  da  Cruz  –
Associação Espiritualista Jurema Preta na União das Crenças; Dionísio Matheus de Andrade –
Concidadania.  Convidados: Cláudia Pereira dos Santos – NEPSSA – UNIFESP; Ed Carlos
Pereira  do  Nascimento  –  Câmara  Municipal  de  Santos.  Apoio  Técnico: Sonia  Aparecida
Santana kaielwagen - SEDS. A Presidente do COMSEA inicia a reunião e mostra a ata da
reunião do dia 22 de agosto e a mesma é aprovada pelos conselheiros presentes. ITEM I. Dia
Mundial da Alimentação: Ficou decidido nesta reunião, que vamos manter a mesma arte do
Folder dos anos anteriores e o evento será realizado no dia 16 de outubro (terça-feira) das 10
às 16 horas. Celina comenta que este ano, não teremos como ajuda a Emenda Parlamentar
para compra de materiais. Verifiquei o local escolhido para o evento, o Mercado Municipal e o
mesmo está liberado na data de 16 de outubro de 2018, com boa hidráulica, elétrica e também
possui quatro boxes com torneiras. Os conselheiros começam a dar ideias para o evento. A
Universidade  São  Judas  –  Campus  UNIMONTE  gostaria  de  ver  a  possibilidade,  junto  a
Secretaria Municipal de Comunicação da impressão de 250 panfletos, mas vindo com a arte
pronta da universidade. Celina pergunta para os conselheiros, quantos pontos de água e luz
serão necessários, para o evento. Sofia pergunta se o SESC vai participar. Celina explica que a
Fabiola se afastou do COMSEA devido a muitas atividades assumidas junto ao SESC. Também
comenta que vai convidar pessoalmente as escolas da redondeza do Mercado Municipal como
fez no ano passado. Ed Carlos se comprometeu a fazer novamente o Croquis do Mercado e os
conselheiros  decidiram  ficar  nos  mesmos  lugares  do  ano  passado,  apenas  vai  acertar  os
lugares do novos participantes. Também comenta que a Saúde Bucal reclamou do lugar do ano
passado, porque ficaram escondidos na rua do meio. Celina explica que a Bucal ficou na rua do
meio por causa do cabeamento dos fios. Ed Carlos acha que a Saúde Bucal deveria ficar na
frente do Mercado Municipal, mas devemos fazer uma consulta, para verificar o local ideal .
Celina pergunta para Silvia, sobre a possibilidade de participação do Sindicato de Panificação
no evento com a distribuição de pães, porque neste ano iremos fazer no próprio Dia Mundial da
Alimentação. Silvia e Archyley ficaram de entrar em contato com o sindicato e depois enviar os
contatos  ao  Conselho  Municipal  de  Segurança  Alimentar  e  Nutricional  –  COMSEA.  Celina
comenta que não vamos precisar de tendas, mas vamos precisar de mesas e dadeiras e não
temos estes materiais disponíveis no mesmo local. Sofia comenta que a Secretaria Municipal de
Educação,  a  Secretaria  Municipal  de  Desenvolvimento  Social  e  a  Secretaria  Municipal  de
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Saúde vão ficar juntas no mesmo boxe. A representante da UNIP conselheira Milena solicitou a
troca de lugar no Mercado com a universidade São Judas Campus - UNIMONTE. O Fundo
Social  também comenta  que no ano passado trocou de lugar  e  ficou do lado da Feira  de
Orgânicos. Fernando comenta que o conselheiro Paulo Marco vai conversar com os feirantes
sobre a possibilidade de participação da Feira Orgânica e também com o Zufo, para trazer a
Estação Ambiental  ao evento.  Comenta que a Estação Ambiental  poderia  ficar  no meio do
Mercado e acha interessante, que fique próximo das univesidades. Celina sugere fazer a mesa
do conselho, no centro com uma fruta (melancia) com o logo do COMSEA e o restante da mesa
ser preenchido com diversas frutas e legumes, mas para isso vamos precisar de doações de
produtos.  Fernando comenta que falará com Paulo Marco,  para verificar a possibilidade de
doação de frutas dos comerciantes da Feira  Orgânica.  Milena comenta da ideia de passar
diretamente no evento de um vídeo sobre Segurança Alimentar e Nutricional. Sofia sugere uma
atividade prática, para as crianças poderem colocar a mão na massa. Milena solicita um tablado
pequeno, para colocar a balança. Também foi sugerido pelos conselheiros de convidarmos a
CODESO – Coordenadoria de Equipamentos de Desenvolvimento Social. Fernando comenta
de  chamarmos  a  Syllis  do  Projeto  Ecophalt  e  diz,  que  ela  traz  a  própria  tenda  e  se
comprometeu a enviar o contato. Ficou decidido pelos conselheiros, que o prazo de envio de e-
mail, para a Celina dos materiais que serão utilizados no Dia Mundial da Alimentação é até dia
15 de setembro. Erica comenta que vão fazer pães de queijo azuis (Smarfs) e uma atividade
com as PANCs – Plantas alimentícias não convencionais. Cynthia pede autorização, para os
residentes  de  nutrição  participarem  do  Evento  do  Dia  Mundial  da  Alimentação.  ITEM  II:
Processo de alteração do COMSEA: Celina comenta que foi aprovado na Câmara Municipal,
mas teremos que esperar ser publicado no Diário Oficial,  para fazer o processo de eleição.
Outra dúvida, que ficou pendente na última reunião, o período de validade do nosso Plano
Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional. O COMSEA Santos fez consulta ao CONSEA
Estadual e informaram, que é baseado no PPA – Plano Pluri Anual e o nosso PPA vai de 2019 à
2021. Lembrar que antes de entregar o Plano, precisamos aderir ao SISAN – Sistema Nacional
de  Segurança  Alimentar  e  Nutricional,  mas  poderemos  enviar  concomitantemente  para  a
Câmara e ao CONSEA Estadual. ITEM III. Assuntos Gerais: Ficou decidido na assembleia, a
mudança de data/calendário  da  reunião ordinária  do  dia  19  de outubro,  para  o  dia  18 de
outubro às 14 horas no Auditório da Seção de Participação Comunitária, sito a Rua XV de
Novembro, 183 – Térreo – Centro Histórico. Motivo: concidir com o Fórum das nutricionistas
e  a  reunião  bimestral  da  CRSANS  BS  –  Comissão  Regional  de  Segurança  Alimentar  e
Nutricional Sustentável  da Baixada Santista.  Não havendo nada mais a tratar,  a reunião foi
encerrada às 16:30 horas.

       Celina Isabel da Encarnação Nascimento                                  Silvia Moreira

                            Presidente                                                          Secretária Ad hoc 
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